

Zeitschrift: Bulletin / Vereinigung Schweizerischer Hochschuldozenten =
Association Suisse des Professeurs d'Université

Herausgeber: Vereinigung Schweizerischer Hochschuldozenten

Band: 16 (1990)

Heft: 1

Vorwort: Brief des Präsidenten = Lettre du Président

Autor: Baudenbacher, Carl

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 24.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Brief des Präsidenten

Liebe Kolleginnen, liebe Kollegen,

Anlässlich der Mitgliederversammlung vom 20. Januar 1990 hat die Hochschule St. Gallen turnusgemäss für zwei Jahre den Vorort unserer Vereinigung übernommen. Ich spreche dem scheidenden Präsidenten, Herrn Prof. Dr. Emanuel Mooser, den herzlichen Dank der Vereinigung aus. Herr Professor Mooser wird zusammen mit dem unermüdlichen Sekretär, Herrn Professor Dr. Andreas Miller, dem Vorstand weiterhin angehören und so die notwendige Kontinuität sichern. Ueber den Verlauf der Versammlung wird in diesem Heft berichtet. Ich weise Sie insbesondere auf den Vortrag von Herrn Ständerat Dr. h.c. Ernst Rüesch, St. Gallen, hin. Dieses Referat behandelt Probleme, welche uns alle sehr direkt betreffen.

In den kommenden Jahren wird unsere Vereinigung mit besonderen Herausforderungen konfrontiert sein: Ich erinnere zunächst an das magische Datum EG 92. Weiter ist auf Bundesebene hochschulpolitisch einiges in Bewegung, wie der Beitrag von Herrn Ständerat Rüesch deutlich macht. Aber auch "vor Ort" haben manche unserer Kolleginnen und Kollegen mit Problemen zu kämpfen. Vorab ist hier die leidige Frage der übermässigen Einschränkung von Nebentätigkeiten zu nennen, zu der Herr Prof. Dr. Walter Haller, Universität Zürich, in diesem Heft Stellung nimmt. Ferner erwähne ich - ohne Anspruch auf Vollständigkeit - die Probleme der Altersvorsorge und (damit verbunden) der Freizügigkeit sowie die Fragen der personellen und sachlichen Ausstattung. Der Vorstand sieht es deshalb als vordringlich an, den Kommunikationsfluss unter den Mitgliedern zu verbessern. Zum einen sollen die Kontakte zu den bereits bestehenden lokalen Vereinigungen an den Hochschulen intensiviert und bis zu einem gewissen Grad institutionalisiert werden. Zum andern möchte der Vorstand Neugründungen lokaler Hochschullehrer-Vereinigungen anregen.

Schliesslich haben Sie bemerkt, dass das Bulletin mit neuem "cover" und neuem Lay-out erscheint. Darüber hinaus sind auch konzeptionelle Verbesserungen geplant; u.a. ist an einen Stellen-Ausschreibedienst für unsere Mitglieder gedacht. In diesem Zusammenhang danke ich dem Redaktor, Herrn Prof. Dr. Willy Sanders, herzlich für seinen vorbildlichen Einsatz.

Carl Baudenbacher

Präsident der Vereinigung Schweizerischer Hochschuldozenten VSH/APU

Lettre du Président

Chèr(e)s collègues,

A l'occasion de l'assemblée des membres du 20 janvier 1990, l'Université de Saint-Gall a pris pour deux ans, selon le roulement, la direction de notre association. J'exprime au professeur Emanuel Mooser, président sortant, les remerciements les plus sincères de notre association. Monsieur Mooser et le professeur Andreas Miller, notre infatigable secrétaire, resteront membres du bureau et assureront la continuité. Vous trouverez un rapport de l'assemblée dans ce numéro. Je vous renvoie tout particulièrement à l'exposé du Dr. h.c. Ernst Rüesch de Saint-Gall, conseiller aux états, qui traite de problèmes nous concernant tous très directement.

Dans les années à venir notre association sera confrontée à des défis particulièrement importants. Je rappelle pour mémoire la date fatidique de l'CE 92. D'autre part, il y a du mouvement dans le cadre de la politique universitaire au plan fédéral, comme le montre clairement l'exposé de Monsieur Rüesch. Mais nombreux sont les collègues qui doivent se battre 'sur le terrain'. Il faut mentionner tout d'abord la question pénible de la restriction exagérée des activités secondaires sur laquelle s'exprime le professeur Walter Haller de Zurich dans ce numéro. Je mentionne encore - sans vouloir être exhaustif - les problèmes de retraite et ceux du libre passage qui s'y trouvent liés, ainsi que les questions de personnel et d'équipement. C'est pourquoi le bureau visera en priorité à une meilleure information entre membres. Il s'agira d'une part d'intensifier et jusqu'à un certain degré d'institutionnaliser les contacts avec les sections locales déjà existantes. Le bureau prévoit d'autre part d'encourager la création de nouvelles sections d'association des professeurs d'université.

Vous aurez remarqué que le Bulletin se présente sous une nouvelle 'couverture', et doté d'un nouveau lay-out. Des améliorations dans la conception générale sont encore prévues: nous envisageons de créer, entre autre, une rubrique d'offres et demandes d'emplois réservée à nos membres. Je remercie à ce sujet le professeur Willy Sanders pour son engagement exceptionnel.

Carl Baudenbacher

Président de l'Association suisse des professeurs d'Université